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El exconcejal y 
exseremi de Salud 
abordó junto a Diario 
EL SUR los 
lineamientos de su 
gestión, su relación 
con la fe y el armado 
de sus equipos. 

  

espués de 40 minutos de Desivesción químico 
farmacéutico Héctor Mu. 

ñoz Uribe (45) define como una 
“hazaña” el triunfo electoral que 
logróel pasado domingo y que lo 
convertirá en alcalde de Concep- 
ción, tras imponerse con más de 
31 mil votos (21,96%). 

“Tuve que competir contra Re 
publicanos y todo su despliegue 
con José Antonio Kast, Chile Va- 
mos, con todo su despliegue con 
Evelyn Matthei -con quien mere 
uníenprivado para verel tema de 
un acuerdo-, con encuestas que 
se usaron pata propaganda, por: 
que teníamos nuestros sondeos 
dequeganábamos Además de to- 
da la maquinaria de la adminis- 
tración municipal, y la experien- 
cia que traía Camilo Riffo”,confi 
dencia a Diario EL SUR desde el 
comedordesucasa,acompañado 
de unaextensa pizarra que marca 
las fechas e hitos clave rumbo a 
su asunción el 6 de diciembre. 

El candidato y vicepresidente 
del Partido Social Cristiano (PSC) 
cuenta que recibió mensajes deca 
si la totalidad de sus contendores 
—*2 Camilo (Riffo) le dije si tenía 
la autorización derevisarsus pro 
puestas para ver alguna interesan 
te que podamos implementar”, 
asícomo también del alcalde elec- 
todeSantiago, Mario Desbordes, y 
de quienes fueron sus jefes en el 
Ministerio deSalud, Enrique Paris 
y Paula Daza en elsegundo gobier 
o de Sebastián Piñera. 

Y es que desde el momento en 
que dejóla Seremi de Saluden oc: 
tubre de 2021, en medio de cues- 
tionamientosanivel político,sur 
gióla opción de que Muñoz pos 
tulara a la alcaldía de Concep- 
ción, donde ya fue concejal por 
seis años (2012-2018). 

“Luego de la pandemia me to- 
mé un descanso importante des- 
pués de un trabajo muy intenso 
políticamente, físico y un desgas- 
te en general pora responsabili 
dad. Tenía un trabajo fuera de 
Concepción, pese a que siempre 
me mantuve acá, viajaba todos 
los días”, dice, en alusión a su la- 
borenla farmacia comunitaria de 
su hermano en Monte Águila, 
donde “con la mente más fría co- 
mencéa pensar qué íbamos a ha 
cer con nuestra vida política, ya 
que siempre hesido alguien vin- 
culadoa.esto; a míme gusta traba- 
jar,no que me ofrezcan un cargo”. 

Dice que las opciones fueron 
postularal cargo de gobernadory 
alcalde de Concepción, descar- 
tando la primera por la logística 
quedemandabaabordarlas 33c0. 
munas del Biobío, y aceptando 
competir por la segunda, no sin 
antes agotar todas las instancias 
para alcanzar un acuerdo dentro 
dela derecha. 

“Antes de decidirlo, conversé 
conla gente más cercana, tuvere 
uniones con distintas personas 
como Sergio (Giacaman), James 
Ago) y Empezamos a ver qué 
podíamos hacer entre todos para 
no topamos”, revela, para luego 
hacer una cronología que consi 
dera el fallido acuerdo con Repu: 
blicanos y Chile Vamos,la prima- 
riadondeseimpuso con el 80% y 
las últimas negociaciones: “Noso: 
trossabíamos que había opciones 
pese a lo complejo que era la dis- 
persión entre ocho candidatos”. 

—¿Considera que, en el caso de 
su elección, la ciudadanía apostó 
por un cambio de paradigma? Se 
lo menciono por el hecho de que 
usted no viene de una familia con 
tradición política. 

-Los Muñoz somos hartos, co 
molosPérezo González (risas). Yo 
creoquesí, tiene harto que vereso 
y sereflejó en lasmesas. Antes del 
apagón del Servel yo iba cuarto 
con más del 30% de los votos es 
crutados, pero se hablaba de que 
los barrios tienen distintas vota- 
ciones. Ahí estuvieron los votos 

  

Héctor Muñoz (PSC), alcalde electo de Concepción: 

“Quiero que la gestión sea 
evaluada por el trabajo y no por 
la publicidad que haya de mí” 

SS 
En su domicilio en el sector Los Lirios, Hécto 
de Collao, Barrio Nortey Santa Sa: 
bina, de donde viene el voto po 
pular, y ahí se notó el desconten 
to con los mismos de siempre. 

En ese punto, el alcalde electo 
revela una decisión importante 
que adoptó junto a su esposa, la 
diputada por el distrito 20 Fran- 
cesca Muñoz, al momento de 
abordar la campaña: “Decidimos 
tratar de no vernos juntos en las 
redes sociales, cuidando nuestra 
vida privada, porquecada unotie- 
ne su carrera política propia con 
sus equipos y logros. Además, ha- 
ce tiempo ya que los hombres no 
hablan por las mujeres, y ella so- 
lita halogrado importantes resul 
tados como ser primera mayoría 
regional”. 

“Nuestras familias vienen de 
origen muy humilde, y nosotros 
no somos de la élite. No estamos 
vinculados a grupos económicos, 
de hecho, yo no conozco a nin 
gún empresario de la Región y 
ahora me tendréquevincularcon 
ellos en el buen sentido, porque 
unocomoalcalde debe conversar 
con todos”,anticipa. 

LA INSTALACIÓN 
Una parte importante de la la 

bor que realizará Héctor Muñoz 
durante las semanas previas a 
asumirresponde al armado de los 
equipos y la posición con que lle 
gará a asumir la alcaldía, que no 
recibirá de manos de Álvaro Or- 
tiz debido aquerenunciará a más 
tardarel 15 de noviembre para ir 
porlacarrera parlamentaria y pe 
seaqueanticipó quelo invitará a 
la ceremonia de asunción. 

“Es clave escoger buenos equi 
pos, el trato humano y arreglar 
los problemas. Por eso quiero te 
ner una reunión con los funcio. 
narios, entregarles tranquilidad, 
sin revanchismo. No quiero lle 
gara cortar cabezas, sino que to: 
dostengan la oportunidad de ha: 

  

££.. vienen de un 
origen muy humilde, y nosotros 

no somos de la élite. No estamos 
vinculados a grupos económicos, 

de hecho, yo no conozco a ningún 

empresario de la Región y ahora 
me tendré que vincular con ellos”. 

cer un buen trabajo. Además, 
existen los mecanismos para ir 
viendo caso a caso, como estos 
trabajadores fantasmasque mar- 
can y nadie sabe que hacen, oja- 
Kesonoesté ocurriendo en Con- 
cepción”, sostiene. 

—¿Cómo visualiza la relación 
conlos funcionarios, consideran- 
do que en medio de la campaña 
hubo una masiva paralización 
porunaserie de demandas de me- 
joras a nivel interno, además de 
posibles amarres en 7 

—En la Seremi de Salud eran 
cerca de 500 funcionarios, y no- 
otros trabajábamos con los gre- 
mios, con quienes tuvimos una 
buena relación pese a los roces 
quese generaban. En el caso de los 
dirigentesdelos funcionariosdel 
municipio, yo les decía queel ob- 
jetivo es que las cosas se hagan 
bien, porque al funcionario mu: 
nicipal hay que destacarlo en su 
rol. Hay quereconocerque hay de 
todo, pero la mayoría son buenos 
funcionarios y sí debemos orde- 
nar la casa, pero siempre con un 
buen trato hacia ellos, 

“En la Presidencial seremos determinantes” 
En la entrevista, Héctor Muñoz también ade- 

lanta que evalúa dejar la vicepresidencia nacio- 
nal del Partido Social Cristiano, ya que "prioriza- 
ré Concepción, pero seguiré militando y recono- 
ce que "millabor siempre ha sido la de formar li- 
derazgos más que figurar”. 

Sobre elrolque tendráelPSCen la políticana- 
cional, el alcalde electo dice que el partido "sa- 
cará como mínimo más de un 10% en la presi- 
dencial yasea con Rojo Edwards, Francesca Mu- 
ñoz, Roberto Arroyo y Juan Castro, parlamenta- 

rios designados para ir a la primaria. El partido 
dijo que ellos están habilitados, incluida una nue- 
va diputada que se sumó esta semana”. 

“Sin la oportunidad de darnos a conocer tuvi- 
imosun buen resultado, y piense quea nivel dego- 
bernadores sacamos el 733% a nivel país, algo 
que vaa subir. En la segunda vuelta seremos de- 
terminantes y vamos a sacar más parlamentarios 
seguramenteel próximo año. Quizás no ganemos 
la Presidencia, pero sacar un 5% o un 10% para 
tun partido nuevo es importante”, dice, 

  

á rercio ambulante de 
toda la vida, la persona que viene 

a vender sus productos. Nadie 

terminará con ellos, y donde uno 

va, están, en cualquier parte del 
mundo. Pero lo que pasó es que el 

comercio ilegal se desbordó”. 

—¿Con qué personas aspira le- 
gral <lcaldós, sólo militantes 

partido o busca también am- 
plias el espect de personas que 
se puedan sumar a los equipos? 
—No tenemos a nadie designa- 

do, pero sí muchos nombres en 
carpeta. Algunos se enojaron al 
inicio de micampañacuandoco 
mencé a recibir apoyos porque a 
todos les dije “si me apoyan por 
convicción, perfecto, pero no 
ofreceré cargos”. Es normal que 
ocurra, pero a todos les dije que 
no es tema, sino que al ganar ar 
maríamoslos equipos con las me 
jores personas. 

Al postular todos los sectores 
políticos por separado, nosotros 
vamos a tenerla libertad dearmar 
los equipos de confianza con los 
mejores profesionales de la Re- 
gión, no sólo con militantes del 
partido. Por ejemplo, debemos 
buscar al mejor secretario de Pla 
nificación para vinculamos con 
él, que busquelos mejores proyec 
tos y esté en contacto con el Go- 
bierno Regional. Ahí, siento que 
estábamos al debe y debemos tra 
bajar para ser la mejor ciudad de 
Chile, quees un estándaralto, pe 
ros lo que queremos. 

  

   

LAS URGENCIAS 
—¿En qué ejes identifica usted 

que hay brechas donde aún debe 
avanzar Concepción? 

Debemos tener un trabajo 
máscolaborativo anivel de segu 
ridad pública, porque lalabor mu 
nicipal es más bien prevejntiva, 
perosídebemos tener una coordi 
nación con las policías. Lo vivi 
mosen pandemia, conreuniones 
adiariocon Carabineros, PD, Ar 
mada, lo que derivó en un buen 
trabajoy resulta fundamental de. 

     1 Muñoz recibe a Diario EL SUR a días de lograr un triunfo que define como una "hazaña. 
sarrollar esa labor, donde noso- 
tros como municipio no sólo de- 
bemos escuchar, sino también 
proponer qué haceren lasreunio- 
nes del STOP o el Consejo Comu- 
nal de Seguridad, porque tene- 
mos el panorama claro. 

Además, queremos triplicar el 
presupuesto en seguridad, para 
tener de aquía cuatro años mejo- 
res cámaras de televigilancia, 
más dotación de personas en se- 
puncad y vercómo tenemos más 
funcionarios destinados a aque 

llo, porque las personas que an- 
dan en las camionetas no son 
funcionarios. Debemos fortale- 
ceresa labor, pero sí debe haber 
funcionarios municipales coor- 
dinados con las policías, mucho 
más empoderados y con el equi- 
pamiento necesario. 

—En conversación con este me- 
dio previa a las elecciones, usted 
propuso la iniciativa dereactivar 
la actividad en el centro durante 
lastardes, conel fin de reactivaral 
comercio y ala ciudad. 

—Por supuesto. Por ejemplo, 
podemos ver desde cierto hora: 
rio el liberar algunos estaciona: 
mientos, ver también desde qué 
hora funcionan los parquíme- 
tros, y el trabajo de seguridad pa: 
ra que las personas estén en el 
centro, se puedan quedar hasta 
más tarde. 

Además, apuntar a la difusión 
de programación de actividad a 
través delos medioscon losqueel 
municipio tiene contrato, recupe- 
Tar también el odeón y activar al 
comercio establecido. También 
debemos pensar en los vecinos 
que viven ahí, sin que haya tanto 
ruido y ese ordenamiento vemos 
que se puede hacer con obras de 
teatro, bandas, etc. 

Hay recursos para ello, y 10 só 
lose deben destinara seguiral al 
calde a todas sus actividades. Yo 
no quiero eso, y lo dije, que quie- 
ro que mi gestión sea evaluada 
porel trabajo que desarrolle más 
que por mi publicidad. En la pan 
demia tenía publicidad propiaco- 
mo autoridad sanitaria, pero tra 
bajé de sol a sol y el alcalde debe 
hacerlo mismo. 

—¿Qué se va a hacer con el co- 
mercio ilegal? Está la propuesta 
deregularizaraalgunos, pero hay 
otro sector que prefiere actuar 
fuera de la normativa legal. 

—Por un lado, tenemos al co 
mercio ambulante de toda la vi 
da, la persona que viene de algún 
sectora vendersus productos. Na- 

“La gran 
mayoría de 
la gente nos 
felicita” 

Uno de los temas que más 
capturó la atención en re- 
des sociales en torno a la 
elección de Héctor Muñoz 
como alcalde de Concep- 
ción responde a su recono- 
cida fe cristiana, con la cu- 
al de la mano del grupo Las 
Águilas llegó a ser presi- 
dente de la Federación de 
Estudiantes de la Universi- 
dad de Concepción en 
2005 (FEC). 
Sobre ello, señala que "hu- 
bo muchos comentarios y 
memes con ese tema, inclu- 
so se hablaba de un REC 
Cristiano, y si llegara a ve- 
nir Marcos Witt sería tre- 
mendo porque es un refe- 
rente internacional. Me reí 
de eso, está bien el humor, 
lagentecristiana selotomó 
para bien, aunque hay algu- 
na gente que pasa los lími- 
tes y ofende el credo, pese 
a que la libertad religiosa 
está consagrada por las Na- 
ciones Unidas y la Constitu- 
ción", dice. 
Junto a ello, recuerda que 
ensu paso por la Seremi de 
Salud “trabajé con equipos 
y personas con orientacio- 
nes sexuales distintas y has- 
ta hoy mantengo contacto, 
incluso varios me apoyaron 
enlacampaña No es mi te- 
ma pero si hay temas deba- 
tibles por la ciencia respec- 
toalos niños, el derecho de 
los padres y la crianza. Pe- 
ro ese tema no lo tendre- 
mos. e en eco 
porque los colegios están 
traspasados al Servicio Lo- 
cal de Educación”. 
“Puede ser por el descono- 
cimiento de algunos, lama- 
la intención política de 
otros, hay de todo, pero la 
gran mayoría de la gente 
hos saluda y nos felicitan. 
Piense usted que los candi- 
datos que proponíamos un 
cambio sacamos más del 
80% de los votos", añade. 

cinas, lo dijeenlos debates y 
es lo que haré. No vamos a 
cerrar oficinas, pero si va- 
mos a emparejar la cancha 
porquelaoficina delaDiver- 
sidad tiene $43 millones pa- 
ra el presupuesto 2025, pe- 
ro la oficina de Asuntos Re- 
ligiosos sólo $7 millones, y 
ellos también hacen unapor- 
te valioso con iniciativas de 
prevenciónenel consumode 
drogas y reinserción. 

die terminará con ellos, y donde 
uno va, están, en cualquier parte 
del mundo. Pero lo que pasó en 
Concepción es que el comercio 
ilegal se desbordó, y antes de ata- 
car a los más pequeños, hay que 
combatir ese comercio ilegal. 
Maipú no puede ser una feria li 
bre más, está mal y se ve feo el 
centro. Si es necesario sacar pre- 
supuesto de publicidad para me- 
jorarestasituación, habráque ha- 
cerlo. Hay que regularizar y for 
malizar, pero también combatir 
el desborde del comercio ambu- 
lante, que no respeta a nadie. 

—¿Considera que Concepción 
quedó un paso más atrás que 
otras comunas respecto a las in- 
versiones que se desarrollan des- 
deelnivelcentralo anivel de Go- 
bierno Regional? 
Debemos tener una Secreta- 

ría de Planificación potente, por 
lo cual estamos entrevistando 
personas, ya que hay buenos 
profesionales en el municipio, 
pero la generación de proyectos 
yrelación conel Gore esclave.Si 
ala capital regional le va bien, 
todo anda mejor, y yoséque hay 
municipios que dependen delos 
proyectos del Gore, pero es ne- 
cesario generar un buen suple- 
mento para los $75 mil millones 
iniciales que se disponen en el 
presupuesto. 

  

Para el cierre, Héctor Muñoz 
ja prioridades claras en el ámbito 
de salud, con el impulso para el 
nuevo Cesfam O'Higgins, am- 
pliarel trabajo de loscentrosinte- 
grales para el adulto mayor 
(ciam) y la ampliación del Ces- 
fam Tucapel. “Lo importante es 
trabajar para mejorarla calidad de 
vida de los vecinos de Concep- 
ción”, cierra, quien será el cuarto 
alcalde del siglo XXI de la capital 
regional.
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